



[Wessenberg-Schule, Winterersteig 5 - 7, 78462 Konstanz](#)



Anlage 1 zur Vorlage 2020/232
BERUFSSCHULZENTRUM
RADOLFZELL

Berufsschulzentrum Radolfzell · Alemannenstraße 15 · 78315 Radolfzell

Landratsamt Konstanz
Frau Eveline Hagen
Benediktinerplatz 1
78467Konstanz

Konstanz und Radolfzell, 28.10.2020

Antrag auf zeitliche Verschiebung der Verlagerung des Berufskollegs Fremdsprachen von der Wessenberg-Schule Konstanz zum BSZ Radolfzell

Sehr geehrte Frau Hagen, sehr geehrte Mitglieder des Kultur-und Schulausschusses,

hiermit beantragen das BSZ Radolfzell und die Wessenberg-Schule Konstanz, dass das Berufskolleg Fremdsprachen nicht zum Schuljahr 2021/22 ans BSZ Radolfzell verlagert wird und damit eine Aussetzung des Kreistagsbeschlusses vom 24. Juli 2017 in diesem Punkt.

Sie beantragen weiterhin, dass alle drei Jahre die Notwendigkeit der Umsetzung des Kreistagsbeschlusses (Verlagerung des BK Fremdsprachen von Konstanz nach Radolfzell) überprüft wird.

Begründung des Antrages:

Es ist nicht wahrscheinlich, dass viele Schüler*innen aus Konstanz für dieses Bildungsangebot nach Radolfzell fahren. Es ist eher davon auszugehen, dass die Konstanzer Schüler*innen einen anderen Bildungsgang wählen, wie z.B. das Berufskolleg I Wirtschaft. Man würde also sehr wahrscheinlich das Bildungsangebot in Konstanz verkleinern ohne einen Gewinn in Radolfzell zu erhalten. Die Schulen halten es im Sinne einer bedarfsorientierten Entwicklung für richtig, die Schulentwicklungen zu beobachten und regelmäßig zu überprüfen.

Die Wessenberg-Schule Konstanz hat genügend Unterrichtsräume, um weiterhin das zweijährige Berufskolleg Fremdsprachen unterzubringen.

Der Antrag hat keine Auswirkungen auf die Planung und die Konzeption des Berufsschulzentrums Konstanz, weil es nicht um die Rücknahme des Beschlusses geht, sondern darum die Verlagerung nicht mit dem Schuljahr 2021/22 zu beginnen.

Über eine positive Entscheidung für eine bedarfsorientierte und flexible Schulentwicklung würden wir uns sehr freuen.

Mit freundlichen Grüßen

M. Pohlmann-Strakhof
Schulleiter

Mit besten Grüßen

Markus Zähringer
Schulleiter